

Kochersberg-Ackerland

Armistice : à Schnersheim, une cérémonie très solennelle

À l'issue de la messe en l'honneur de saint Hubert, le sous-préfet de Saverne Loïc Luisetto, le président de la communauté de communes Justin Vogel, les nombreux élus et les cornistes de l'association bas-rhinoise des chasseurs de grand gibier ont rejoint le monument aux



Ce 10 novembre devant le monument aux morts, Denise Boehler, maire de Schnersheim, s'est associée aux salutations d'Anne-Claire Van Landeghem, adjointe et maître de cérémonie, sachant que l'organisation de la commémoration intercommunautaire pour tout le Kochersberg et l'Ackerland, désormais une tradition, revenait cette année à sa commune.

Les chœurs du collège du Kochersberg ont interprété des chants patriotiques. Photo J.K

« C'était il y a 107 ans ! »

Comme elle unit trois villages, « nous déposerons trois gerbes avec les deux maires délégués, dont deux seront amenées ensuite aux monuments aux morts d'Avenheim et de Kleinfrankenheim », a expliqué Denise Boehler.

La maire donna ensuite lecture de deux courriers. Celui de la députée Françoise Buffet, qui se devait d'être aux côtés du chef de l'État pour l'inauguration de la plaque de reconnaissance officielle du destin tragique des incorporés de force, une date marquante pour l'Alsace-Moselle. Puis le message de Catherine Vautrin, ministre des Armées et des Anciens combattants, et Alice Rufo, ministre déléguée : « C'était il y a 107 ans ! Au fracas des armes succédait le silence dans les plaines dévastées, un million quatre cent mille soldats sont tombés au champ d'honneur pour que nous vivions libres. Aussi chaque année, devant les monuments aux morts de nos communes, les générations se rejoignent, unies dans cette mémoire. »

Être passeur de mémoire pour les enfants, c'est une des missions du Souvenir français. Ainsi Marie-Thérèse Wack intervient-elle régulièrement dans les écoles du territoire. Des élèves des RPI de Willgottheim, Ittlenheim, Schnersheim et Wiwersheim étaient d'ailleurs présents ce 10 novembre, agitant de petits drapeaux. Les chœurs du collège ont aussi interprété plusieurs chants patriotiques sous la direction de Philippe Utard.

Dialogue avec le sous-préfet



Justin Vogel a indiqué qu'un soldat pouvait mourir deux fois, sur le champ de bataille et quand on n'évoquait plus sa mémoire. Il s'est écrié : « Plus jamais cela ! »

Loïc Luisetto, sous-préfet de Saverne, s'est adressé aux jeunes : « Chers enfants, vous construisez l'avenir, je vous confie une mission, être des messagers de la paix. » Il les

a interrogés sur la signification du 11-Novembre, de notre drapeau, du Bleuet de France, symbole de solidarité avec le monde combattant, une fleur qui poussait dans les tranchées. Il a été surpris par leurs connaissances, acquises grâce à l'implication de leurs enseignants en lien avec le Souvenir français.

Le capitaine Stuber a assuré le commandement des troupes sur place. L'unité territoriale des sapeurs-pompiers, les jeunes sapeurs-pompiers, la fanfare de Kuttolsheim et les porte-drapeaux ont ensuite précédé le défilé vers la salle des fêtes pour le verre de l'amitié.

